

- (c) Infections annexielles ;
- (d) Infections péritonéales.

II. Les infections généralisées :

- (a) La pyohémie (infection purulente) ;
- (b) La septicémie pure, primitive ou secondaire.

III. Les infections atténuées, s'étant localisées à distance de l'appareil génital : la phlegmatia albadolens, les maladies du sein.

Reprenons l'étude de ce tableau nosologique. La femme peut faire de la fièvre à la suite de l'apparition d'une maladie aiguë quelconque. La fièvre peut aussi dépendre de la persistance ou de l'exacerbation d'une maladie contractée avant ou pendant la grossesse. Les maladies qu'on peut assez facilement confondre avec l'infection puerpérale sont : la grippe, la fièvre typhoïde, la malaria, la granulie, le rhumatisme articulaire aigu, la syphilis, la scarlatine, la diphthérie.

La grippe se reconnaîtra par la soudaineté de l'attaque, à la céphalalgie orbitaire, à la courbature intense, au coryza, aux phénomènes pulmonaires. En plus l'examen de l'utérus et des lochies permettra de s'assurer de l'intégrité de l'organe. Il ne faut pas oublier que la grippe crée un terrain spécial à l'infection.

Le diagnostic peut être quelquefois très difficile entre la fièvre typhoïde et l'infection puerpérale. Le séro-diagnostic tranchera la question.

La malaria qui est capable de se réveiller pendant les suites de couches se reconnaît, par le volume de la rate, les antécédents, l'action de la quinine, l'examen du sang et des lochies.

Dans la granulie, le diagnostic peut être excessivement difficile. Les antécédents de la malade, l'absence de frisson au début de la fièvre, l'état normal des organes génitaux, l'examen bactériologique des lochies, enfin les localisations qui surviennent après un certain temps dans l'une ou l'autre maladie permettent cette distinction parfois difficile. Le procédé de L. Fournier qui consiste à rechercher le bacille de Koch dans les urines après centrifugation, permet aussi d'établir le diagnostic.

Certains caractères nous donnent la clef du diagnostic entre le rhumatisme articulaire aigu et les manifestations articulaires de l'infection puerpérale. Les manifestations sont initiales dans le rhumatisme, tardives dans la septicémie. La douleur articu-